

TERRE DE JEUX 2024 : UNE JOURNÉE DE DÉCOUVERTE SPORTIVE POUR TOUS

Les Jeux Olympiques 2024 seront ceux de la France entière. Le label « Terre de Jeux » est un dispositif qui tend à valoriser les collectivités qui œuvrent pour une pratique du sport plus développée et inclusive.

Sur le territoire, nous avons été précurseur en répondant à un appel à projet du département qui nous a permis d'organiser cette manifestation le 25 septembre sous une journée ensoleillée.

Diverses activités sportives étaient proposées telles que le golf, le rugby, l'escalade, la pelote basque, le handibasket, le skateboard, le handball, la danse, la gymnastique volontaire, le yoga.

Des activités de sensibilisation étaient également présentes sur le parcours avec une sensibilisation à l'handicap, l'intervention de l'association Water Family sur les différents enjeux de l'eau, l'exposition de prévention sur les bienfaits d'une alimentation équilibrée avec l'IREPS (Instance Régionale d'Education et de Promotion de la Santé) et l'intervention du CDOS (Comité Départemental Olympique et Sportif) avec des quizz, une exposition sur l'histoire des Jeux Olympiques et des supports sensibilisant sur les différents types de dispositifs permettant l'accès sportif des enfants.



Toutes les activités étaient gratuites et un goûter éco-responsable (BIOCOOP de Saint-Vincent de Tyrosse et Capbreton) a été servi aux participants.

La pédagogie et l'interaction des bénévoles auprès du public a été exceptionnelle : **nous avons vu des sourires, entendu des rires et ressenti les valeurs transmises à travers toutes les activités.** Enfin, petits et grands ont pu improviser quelques pas de danse avant de partager le verre de l'amitié. Les JO de Saint Jean ont été une réussite et on en redemande...

Merci à tous les bénévoles !

DÉCORATION DE NOËL : N'HÉSITÉS PAS À VENIR DONNER UN COUP DE MAIN

Depuis maintenant 2 ans, des bénévoles se mettent en œuvre chaque fin d'année pour embellir notre village à moindre coup en réalisant toutes sortes de décorations avec du matériel de récupération.

2 journées de préparation sont dès à présent planifiées le dimanche 20 et le samedi 26 novembre 2022.

Si vous souhaitez participer à ce projet, n'hésitez pas à vous faire connaître auprès de la mairie.



N'hésitez pas à me découper pour rester informé(e) durant tout l'hiver

PROGRAMME DE L'HIVER



SAMEDI
03 DÉCEMBRE
Téléthon

DIMANCHE
04 DÉCEMBRE
Marché de Noël
de l'APE

SAMEDI
10 DÉCEMBRE
Repas du CCAS

SAMEDI
21 JANVIER
Vœux du maire

Saint-Jean de Marsacq

Flash'Info

Novembre 2022

Les matins brumeux, les belles journées, les couleurs chaudes de la forêt, présagent d'un bel automne avec tous les plaisirs qui vont avec : châtaignes, bourret et cèpes.

Les enfants ont repris le chemin de l'école et les mamans celui du sport. C'est dans ce contexte et celui des Jeux Olympiques 2024 que les Olympiades ont eu lieu dans notre commune. Cette journée en famille a connu un réel succès.

Pour n'oublier personne, la semaine bleue a permis à nos aînés de partager de bons moments. Nous espérons que cette initiative prendra un nouvel élan les années à venir car ces instants sont riches en échanges et en émotion.

Pour poursuivre, en partenariat avec les associations, nous organiserons une journée pour le téléthon. Cet événement, organisé depuis 1987 par l'Association Française des Myopathies, permet de financer les projets de recherche contre les myopathies et autres maladies rares. Une belle journée de solidarité en perspective.

Enfin, nous préparons les fêtes de fin d'année, dans un contexte de restriction mais néanmoins de partage, de bonheur.

Lors des réunions publiques, les projets communaux ont été exposés. Nous espérons pouvoir vous les présenter plus précisément lorsque toutes les autorisations auront été données. D'une manière générale, les Saint Jeannais ont relevé la vitesse sur toutes nos routes ainsi que les incivilités de plus en plus nombreuses : stationnement gênant sur les trottoirs, divagation de nos animaux de compagnie et excréments à proximité des habitations et sur les trottoirs.

Toutes ces remarques ont retenu l'attention des élus, qui s'efforceront de répondre aux attentes dans l'intérêt commun.

Le bien vivre se travaille ensemble : apprendre à se connaître, savoir s'écouter, se respecter...autant d'ingrédients qui favoriseront les relations quotidiennes et qui nous permettront de partager le bonheur et la joie.

C'est dans cet esprit qu'avec toute mon équipe, nous espérons vous retrouver nombreux pour fêter le passage à la nouvelle année le samedi 21 janvier 2023 dans la salle des fêtes Fernand Sécheer.

A très vite, donc !

Maité Libier – Maire

VIE COMMUNALE

CIVILITÉ : POUR UNE MEILLEURE CIRCULATION DES PIÉTONS

Nous souhaitons rappeler qu'il est **interdit de se garer sur les trottoirs** afin de faciliter et sécuriser les flux des personnes à pied.

De même, nous vous rappelons que les **haies débordant sur le domaine public doivent être taillées**, ceci afin d'assurer la sécurité des personnes circulant sur les trottoirs ainsi que d'améliorer la visibilité pour les automobilistes.

Ces infractions pourront faire l'objet de contravention.



RECENSEMENT DE LA POPULATION



Nous recherchons 3 agents recenseurs disponibles du 19 janvier au 18 février 2023. Une formation aura lieu les 6 et 13 janvier. Si vous êtes libres et intéressés, contactez Sylvie à la mairie au 05 58 77 70 54 dans les meilleurs délais.

MARCHANDS AMBULANTS : UN COMPLÉMENT À VOS COMMERCES LOCAUX

En plus de vos commerces locaux, plusieurs marchands ambulants stationnent sur notre commune, au parking de Mounagré (devant la Grange à Pain). **Voici le planning de leur présence :**

Mercredi de 8h30 à 12h30 : Le fin couteau, artisan boucher
Jeudi de 18h00 à 21h00 : La vadrouille gourmande, food-truck
(de septembre à juin)
Vendredi de 9h00 à 13h00 : Chez Ferni, pâtisserie
Vendredi de 18h00 à 21h00 : Eddy Grill, food-truck
Dimanche de 18h00 à 21h00 : Pizza Angéline, pizzeria

L'ESCALE INFO : UN ACCOMPAGNEMENT PRÈS DE CHEZ VOUS

A compter du 7 novembre, une conseillère de l'Escale Info de Capbreton vous recevra en mairie sur rendez-vous. Elle vous informera, vous conseillera, vous aidera et vous orientera dans vos démarches.

Cette permanence aura lieu toutes les 3 semaines le lundi matin de 9h à 12h dans une salle de la mairie.

Une réponse à toutes vos interrogations, vous pourrez être mis en relation avec la CPAM, la CAF, la Mission Locale, les assistants aux démarches administratives, la médiation familiale, les avocats, les huissiers, les notaires, le Relais Petite Enfance, le Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles...

- Renseignements à l'accueil de la mairie au 05 58 77 70 54 ou à mairie@saintjeandemarsacq.fr



LA SEMAINE BLEUE : À TOUT ÂGE. ENSEMBLE !

VIE SOCIALE

La semaine bleue est un événement permettant de **mettre en lumière la place des personnes âgées** au sein de notre société.

Cet événement est l'occasion d'organiser tout au long de la semaine des animations qui permettent de créer des liens entre générations en invitant le grand public à prendre conscience de la place et du rôle social que jouent nos aînés dans la société. En 2021, nous avons organisé une demi-journée partagée avec les enfants au centre de loisirs autour de jeux de société.

Cette année, le programme s'est enrichi.

Une matinée à la (re)découverte du lavoir des Tucs a été organisée. Les plus anciens ont pu raconter aux enfants l'utilité des lavoirs pour nos ancêtres. Les enfants ont été très attentifs et ont pu poser des questions aux parents en rentrant : « Papa, tu n'avais pas de machine à laver quand tu étais petit ? Tu portais le linge sur ton vélo pour aller au lavoir ? ». Quelques personnes ont pu manger à la cantine, profitant ainsi de l'ambiance enfantine. Puis la journée s'est terminée par **des jeux de société** dans la salle Fernand Sécheer et sous les platanes.



Le lendemain, **une séance de cinéma a été offerte au cinéma de Tyrosse.** Les aînés ont pu assister à la projection du film « Une belle course » avec Line Renaud et Dany Boon.

La semaine s'est terminée par **une promenade éducative au marais d'Orx suivie d'un repas convivial au restaurant l'Expression.** Ils ont convenu que l'expérience serait à renouveler en 2023. Nous espérons que vous répondrez nombreux pour participer à cette rencontre.

VIE FAMILIALE

ÉCOLE : UN NOUVEL ESPACE DE JEUX ET DES NOUVELLES MENUISERIES EXTÉRIEURES

Depuis la rentrée des vacances d'automne, les élèves de l'école maternelle et du centre de loisirs profitent d'un tout nouvel espace de jeux. L'ancienne infrastructure, trop vétuste, a été remplacée par une nouvelle structure flambant neuve.

De plus, avant l'arrivée de l'hiver et dans le cadre de la rénovation énergétique que nous avons entreprise sur notre commune, l'ensemble des menuiseries extérieures de l'école primaire et de la coursive ont été changées.

Les menuiseries de la cantine seront quant à elles changées pendant des vacances de Noël.



MÉDIATHÈQUE : DIFFÉRENTES EXPOSITIONS ET ANIMATIONS POUR LES MOIS À VENIR

La médiathèque vous propose 3 expositions pour les mois à venir :

→ **Papiers coupés** : jusqu'au 30 novembre 2022, venez découvrir l'exposition d'illustrations utilisant la technique du papier découpé. Des contes traditionnels aux histoires originales, la dizaine d'illustrations présente une technique bluffante.

→ L'exposition **Les invisibles**, sur la bande dessinée de Jean Harambat, est prolongée jusqu'au 5 janvier. C'est l'occasion de découvrir tout le travail préparatoire de l'auteur sur cette BD retraçant la révolte d'une partie des Landes contre l'instauration de la gabelle.

→ **Myrmidon** : du 5 janvier au 16 février 2023, exposition-jeu autour du personnage de Myrmidon. Dès 3 ans, les enfants pourront découvrir, grâce à l'observation et des manipulations simples, l'univers de ce personnage de BD.

Animations : jeux et informatique

Des séances de découverte de l'informatique seront organisées pour les enfants. Avec robot Cubetto, les plus jeunes apprendront les bases du codage, les plus grands assembleront un ordinateur (Kano), pour comprendre comment cela fonctionne, avant de l'utiliser. Les dates des animations vous seront précisées prochainement sur Facebook, Panneau Pocket et par affichage à la médiathèque.

La médiathèque fête Noël le mardi 20 décembre. De 10h à 12h, c'est une matinée jeux qui sera proposée. Quant à l'après-midi, c'est séance de ciné à 15h suivi d'un goûter. Contactez la médiathèque pour plus de renseignements et pour les inscriptions.

Médiathèque numérique Medialandes

Jusqu'à présent, seule la musique était en accès illimité. Les films, ebooks, BD ou presse étaient limités à 5 documents par mois et par lecteur. L'offre évolue pour vous proposer plus de liberté. Lorsque vous vous connectez, vous avez maintenant un crédit de 51 jetons au lieu de 5. Si l'offre est toujours de 5 BD ou films par mois, vous avez maintenant accès à 46 crédits pour la presse chaque mois et le nombre de livres numériques à télécharger n'est plus limité.

Pour rappel, l'accès aux expositions, aux animations et l'abonnement à la médiathèque sont gratuits pour tous les Saint Jeannais.

- Lundi 16h-18h
- Mardi et vendredi 15h-19h
- mercredi 10h-12h et 14h-18h
- Jeudi et samedi 10h-12h
- 05 58 77 69 12
- mediatheque@saintjeandemarsacq.fr

FORUM DES ASSOCIATIONS : UNE 2^{ÈME} ÉDITION RÉUSSIE



Le 2^{ème} forum des associations a eu lieu le dimanche 4 septembre 2022 dans l'enceinte de l'école.

10 associations St-jeannaises, 10 associations des alentours et 2 institutions (médiathèque et MACS) étaient présentes pour vous présenter les différentes activités qu'elles proposent.

MARSACQ. MÉMOIRE ET PATRIMOINE : LE LAVOIR DES TUCS REMIS EN EAU

Les bénévoles de l'association Marsacq, Mémoire et Patrimoine ont profité de ce belle été pour continuer la restauration du lavoir des Tucs.

Après le drainage du terrain, c'était le temps de réhabiliter puis remettre en eau le lavoir. Des opérations difficiles telles que la sortie et le repositionnement des pierres de lavage, le nettoyage et la réparation de toutes les pierres autour, la réfection du plancher, le canal pour amener l'eau ainsi que la trappe de vidange... Bref, beaucoup d'opérations nécessitant la présence de bénévoles. Des plus jeunes aux plus anciens, merci à tous pour votre implication. Maintenant, place à l'étude de la charpente. Pour cela, une maquette, visible à la salle Arrayade, a été confectionnée par l'association.



Marsacq Mémoire et Patrimoine d'ants còps a doman
Photographie: Pascal Tardet